

Herniados, Trencats—Leod

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torreat, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo lunes día 18 del corriente en la fonda de El Vapor calle de Veri 19, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, curación absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce bello ideal de la ortopedia y el remedio eficaz e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torreat estará en Palma y en la fonda del VAPOR el próximo lunes 18 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

La Navidad de nuestros abonados

PRIMER PREMIO
Una bicicleta facilitada por los señores **DARDER HERMANOS**
Precio 300 pesetas
Para el que tenga el número igual al del primer premio del sorteo de Navidad.

SEGUNDO PREMIO
Una máquina marca **ANCORA** vibrante
Precio 250 pesetas
Para el que tenga el número igual al del segundo premio del sorteo de Navidad.

TERCER PREMIO
Un legítimo **GRAMOFONO**
Para el que tenga el número igual al del tercer premio del sorteo de Navidad.

Modelo n.º 3 del Catálogo de la **Compañía del Gramófono (S. A. E.)**
Precio 135 pesetas
Ha sido comprado dicho aparato en la tienda **EL JAPON**

agencia de la indicada marca, reconocida universalmente como la mejor.

Elogio del silencio

Es de hacer señor, el elogio del silencio porque es motivo de admiración y espanto ver como se aumenta en calidad y número la cofradía de los necios y como es necesaria una severísima pragmática del buen sentir, dictada por el buen sentir, con lo cual se recuerden los beneficios del silencio y la natural enemistad que todo mediano seso debe profesar a la algazara.

Así vinieron en mi auxilio aquel admirable doctor Francisco Villalobos, con su «Tratado de las tres grandes», la gran partería, la gran partería, y la gran risa, y aquel buen diestron que fué el padre Juan Cristóbal Oteiza con sus «Molestias del trato humano que es de ver como toda inventiva contra necios sirve para todos los siglos, y es de perdurable a través de las edades la estúpida de las gentes.

Yo declaro que si los tiempos lo consiguieran fuéramos penitente al monte de Torroxo o a la serranía de Buitrago a vivir como cronista tranquilo en la inmensa quietud de las perpezas del campo abrupto, por no verme forzado a escuchar cuanto disarista y tontería sale por boca de los hombres en la ciudad, que es de temer si Dios no lo remedia, que ha de que envidiar a los serdos como aventurados y elegidos de la divina gracia y solicitar concurso y presencia de los mundos, perdiendo la esperanza de trato con discretos, y a quien no sorprende y aterra al mismo tiempo ver como persevera en la tierra el pícaro y molesto veleidado D. Remundo, quien si no es insoportable, fuerza será creer que no ha perdido fuerza en su dinastía, antes que la propaga y acrecienta? Ello es en el gremio de la baltronería cunales que es primor. ¿Qué razón pruriente no demandará nunca nueva aluna a quien venga a metérselos por el oído?

Saldremos dispersados de nuestra casa o pasados, pidiendo a la celestia memoria el favor de que no nos moleste nadie con su salud y halláranse postados en el camino todos los infortunados desocupados paridosores a volver sobre nosotros el costal de noticias sin decir agua va.

—Pero es posible que no sepa usted lo que ha pasado? Pues aunque lo sepa yo le daré detalles. Yo sé que a lo conviene saberlo. No haga señas que no, porque lo he de contar lo que es cosa divertida.

Y no hay fuerza en la sbstracción y en los de resistir que al cabo del día nos acorquen veinticinco mentea-

El valor social del hombre

Posibilidad de una reeducación profesional

La guerra, la maldita guerra, insultada, adúltera dura, cruelmente, en nombre de la razón y el sentimiento, tiene también sus ventajas. Una de ellas, la de poner de relieve la importancia de la actual literatura ante la tragedia; otra, la de haber puesto de relieve la importancia de la educación; otra, la de haber probado cómo la utilización social del hombre puede ser otra, desde luego, mucho más intensa que la que precedentemente a la guerra se tenía por definitiva. Aun pudieran existir otros buenos números de ventajas; pero con las expuestas basta para convencernos de que la única actitud lógica ante el fenómeno, tan biológico, por los demás, como una tifloidea o la epidemia de parálisis infantil, es el estudio y la observación.

Del fracaso de la literatura no hemos de hablar. La guerra no ha servido de estímulo eficaz para que sea creada una sola obra merecedora de la inmortalidad, ni una poesía, ni una novela, ni una crónica. La literatura, divorciada, inexplicablemente, del espíritu de la época, encerrada en la torre de marfil de un tecnicismo arduo, sin más finalidad que ocultar la falta de emoción y de perspicacia psicológica.

Tampoco hay para qué hablar aquí de los problemas de educación suscitados y adivados por la guerra. Nueva aspiración es más modesta. No queremos hoy abordar más que la trascendental cuestión del valor social del hombre.

Había un poco de olvido, de descuido fuera mejor decir, al tratar de utilizar socialmente las aptitudes, las condiciones de cada hombre. Los hombres pueden prestar muchos mayores servicios a sus compatriotas y a la humanidad, en general, que los que prestaban antes. El hombre vale mucho más de lo que se pensaba que valía. No hay razón alguna que justifique la continuación del antiguo grupo de hombres inútiles.

Ahora que estamos el elemento humano, que las acciones beligerantes sienten su apremiante necesidad, va destacando, con una claridad inquietante, la disipación de energías a que vivíamos entregados.

Legiones de inútiles prestan hoy servicios valiosísimos. El empleo industrial y agrícola de los inválidos constituye una interesante especialización médica; no hay hombre que no pueda prestar algún rendimiento.

Y si esto pasa con los inválidos, ¿cómo no evitar el exceso que proporcionan cientos y cientos de hombres

útiles y sanos? De otro modo planteado: el estado de prosperidad de una nación se debe esencialmente a que cada uno de sus habitantes rinda el mayor esfuerzo de que es susceptible.

Taurófilas

La próxima temporada en Palma.

Se están ya haciendo preparativos para la próxima campaña taurina en Palma. No consta positivamente que varios aficionados catalanes han subarrendado nuestro circo taurino por dos meses durante el año próximo, y en este lapso de tiempo piensan celebrar dos corridas de toros, amén de alguna novillada.

Hemos conseguido ponernos a hablar con alguno de estos aficionados y según sus manifestaciones, está ya casi ultimado el cartel de las dos corridas que se celebrarán los días 1.º de julio y 5 de agosto.

Para la primera de dichas corridas han sido contratados el famoso diestro mejicano Redolfo Greens que tantos éxitos consiguió en la última temporada y el fenómeno Juanito Belmonte.

La combinación no puede ser más estupenda. Ver al mejicano y al trirero lidiando seis toros mano a mano es un cartel del que disfrutará muy pocos circos de España.

Los toros pertenecerán a la ganadería de García Lamas.

La segunda corrida está ya casi ultimada y será a base de precios económicos, pues la entrada de sol costará diez reales.

En esta corrida actuará el famoso estoqueador Alcazar, el valiente torero Florentino Ballesteros y el mejicano Juan Silvestri que ha entrado pegando de veras.

Los toros pertenecerán a la famosa vacada de Ripamillán.

Como ven los lectores se trata de platos fuertes, para los aficionados a la emoción.

El programa no puede ser más tentador y de llevarse íntegramente a los prácticos, es seguro que el público correspondió dignamente al esfuerzo de estos aficionados.

Sentimientos.

LA GUERRA EN EL MAR

Aventura de un guardiamarina y tres marineros

Un comunicado del ministerio de Marina italiano del 6 de noviembre, daba cuenta de que pocos días antes un submarino austriaco intentó torpedear un transporte italiano en el que iban tropas. Descubierta el sumergible por un torpedero que escoltaba el transporte, fué atacado por aquél resultando hundido. Sumergible y torpedero se hundieron en las aguas, mientras el transporte ileso, llegaba al puerto de su destino.

La Tribuna, de Roma, da detalles de este hecho, en el cual se muestra una vez más lo terrible de la guerra en los mares y el valor de los marinos. El torpedero italiano alcanzó al submarino y lo atacó con bombas de mano, que destruyeron la torrecilla, hundiendo la nave; pero al mismo tiempo un torpedero del sumergible estallaba por junto a las calderas, y estallando éstas, partieron en dos al torpedero.

En el mismo periódico aparece relacionada la aventura del joven guardiamarina señor Castrogiovanni, el cual formaba parte de la dotación del torpedero. Dice así:

«El joven guardiamarina, cuando sucedió el naufragio del torpedero, se vio de repente sólo en el agua, en las tinieblas de aquella noche profunda y con mar gruesa. Gritando consiguió realizar con estos tres naufragos, a los cuales, con sangre fría extraordinaria, les explicó que era preciso ahorrar fuerzas lo más posible, para permanecer a flote hasta que se hiciera de día.

Así le efectuaron. Los hombres mantuvieronse con ánimos, pero la situación era cada vez más desesperada. La costa italiana debía estar a algunas millas hacia Levante, por donde ya una claridad indecisa, imperceptible apenas, anunciaba que por allí nacía el alba.

«Llegaría a ver la nueva mañana los naufragos. Había un hecho grave, alarmante: el viento y el mar los arrastraban hacia el Norte, hacia el mar. Habían entrado en una corriente contraria. Así pasó una hora terrible. —No estáis los chicos! A ser hombre!

—Es un poco de frío, mi teniente; no es nada más.

—Reaccionar; no pensar en ello.

Más tarde pasó a la vista una lancha. La reconocieron. Era la del torpedero, la cual llevaba a bordo 18 marineros del sumergible austriaco. Estos les preguntaron a los cuatro naufragos si querían que los recogieran. Entonces aquellos cuatro hombres fatigados, atorados por el agua, sintieron que su voluntad de marineros volvía a ser dueña del corazón; la respuesta desafió al enemigo y la muerte. El guardiamarina Castrogiovanni vió las miradas de sus compañeros y gritó enérgicamente:

—No.

—Y volviéndose hacia sus compañeros preguntó:

—¿Quién de vosotros quiere rendirse?

—Ninguno.

—Y hasta uno de ellos tuvo ánimo para gritar a los de la lancha:

—¡Máquias náufas!

Aquellos naufragos rechazaron lo único que había en aquel mar desierto. Rechazaban el salvamento que se presentaba de pronto en su tragedia; la lancha se alejó.

El día iba aumentando, y allí enfrente se vió claramente la costa; esto reanimó a los naufragos. Cuando se vio la playa desde la superficie del mar, se está ya cerca.

Era increíble... seis horas de tormento quedaban: era la costa, que por ser más alta engañó a los marineros respecto de la distancia. Pero el heroico guardiamarina jugó auxilios, y al fin los cuatro escapados de la muerte fueron arrojados por una ola en la costa italiana. Y no pocos esfuerzos tuvieron todavía que hacer para tomar tierra definitivamente.

Y se tomase o comenzó lo más chocante de la aventura. Al subir sgarrándose por los escollos el guardiamarina Castrogiovanni distinguió, no lejos de allí, una lancha abandonada: la reconoció en seguida, era la de su torpedero, la que había permitido salvarse a los 18 austriacos.

El joven marino pensó que sus enemigos habían tocado tierra en aquel punto. Se orientó: reconoció el litoral perteneciente a la Albania y ocupado por fuerzas italianas, y en el acto le acudió la idea bizarramente heroica de capturar a aquellos enemigos: los sufrimientos, las energías exhaustas, las siete horas de martirio, las heridas hechas por las rocas, todo quedó borrado en un instante.

Tal vez los adversarios, desembarcados horas antes, debían de haberse dirigido a alguna aldea italiana, y con dinero o con amenazas conseguirían obtener trajes de campesinos. Era preciso desbaratarlos el plan.

El guardiamarina envió dos de sus hombres a la estación de vigía más próxima, para que informasen a la superioridad de lo que había sucedido; él, con el otro marinero, se ocultó por

DE ACTUALIDAD

Los imperios centrales proponen la paz

Poldhu, 12.—El Canciller del Imperio alemán Bethman Hollweg anunció hoy en el Reichstag que Alemania, junto con sus aliados, teniendo conciencia de su responsabilidad ante el mundo, ante su patria y ante la humanidad, ha propuesto esta mañana a las Potencias enemigas iniciar negociaciones de paz.

Viena, 12.—Per orden de su Majestad el Emperador se ha publicado hoy el mediodía la siguiente orden del día dirigida a los ejércitos de mar y tierra.

«Soldados del ejército y de la marina: Con la ayuda de Dios, por vuestro valor y tenacidad en cooperación de nuestros fieles aliados, ha sido creada una situación que ya no deja lugar a dudas de que la victoria definitiva será nuestra.

«En el deseo de devolver a los pueblos, que hoy, en momentos difíciles continúan virilmente la acción emprendida, los beneficios de la paz, yo y mis augustos aliados hemos emprendido negociaciones para conseguir una paz honrosa.

«Ruego a Dios Omnipotente que conceda a este paso su bendición.

«Estoy convencido de que continuareis luchando con el mismo valor que demostrasteis hasta ahora, hasta que la paz sea ultimada o hasta que el enemigo sea definitivamente derrotado y vencido.»

Viena 12 de diciembre.—Firmado: Carlos, Emperador.

Desde Barcelona

El anunciado paro del día 18 Barcelona 14 (3 m.)

El Gobernador civil ha hecho algunas manifestaciones acerca del anunciado paro del día 18 como protesta contra la carencia de subsistencias.

Dice que su misión es reducir a tomar las medidas para que se cumpla la ley de huelgas. Son muchos los oficios que han anunciado el paro pero ninguno lo ha hecho oficialmente; por lo tanto se ha de considerar si se lleva a cabo como individual. Los ferroviarios de Maresca-Barga le han anunciado oficialmente pero el día 11, por lo que no puede ser legal hasta el día 19.

Se han tomado por parte del Gobierno medidas para que no se interrumpieran los servicios públicos.

Aquí se tiene la impresión de que elevarán los tranvías y que no se adherirán al paro los ferroviarios de M. A., ignorándose lo que harán los de la compañía del Norte.

El órgano sindicalista ha publicado un artículo diciendo que dicho paro sólo va encaminado a exteriorizar el deseo de los obreros de no ser rebajados por los separadores y añade que si el Gobierno quiere cumplir sus promesas de evitar esto, el paro no tendrá más consecuencias que una interrupción de 25 horas en el trabajo, pero que en caso contrario será el preludio de una huelga mayor.

Los párrafos al Sr. Maura

El Colegio de Párrocos de Barcelona ha enviado un telegrama de gratitud al Sr. Maura por la fundamentada defensa que del clero parroquial ha hecho en el Parlamento.

El temporal

Continuó ayer el temporal en el mar.

Regresaron los dos remolcadores trayendo a su bordo a 13 tripulantes de barcas de pesca que se hallaban en peligro.

Ha sido ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido en nuestras aguas ninguna desgracia.

Dato a Barcelona

De nuevo circula el rumor de la venida del Sr. Dato a Barcelona. El viaje, que se anuncia para primeros de año tendrá por objeto resolver el asunto de la Jefatura regional del partido conservador, para cual cargo se indica al Vicepresidente de la Diputación Sr. Bartrina.

Un saqueo

Los pesqueros afirman que anteañoche se oyó un cañonazo hacia el Sudeste, anunciándose fuera una lancha submarina con algún vapor armado, pues ayer recorrieron la costa varios torpederos franceses.

Generales a la reserva

Además del teniente general Pérez Clemente, los corresponde pasar a la reserva por edad en el año entrante a los de igual clase don Enrique Cortés y don Luis Mackenna; generales de división señores de Laigüente Díaz de Cevallos, Roco, Madriaga, Ruiz Rayón, Campuzano, Pérez Ballesteros y González Montero; y a los de brigada señores Hernández Espinosa Hervás y Jáudenes.—Oliver.

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 13 (11 n.)

La sesión del Senado estuvo presidida por el señor García Prieto.

Se reune en sesiones. Resumida la sesión, el Dr. Guisasa pide una declaración explícita sobre el aumento de las asignaciones a los párrocos pidiendo que disfruten de un mínimo de 1.000 pesetas anuales; pide si se entablen negociaciones de este asunto con la Santa Sede.

El señor Alvarado dice que mientras duran las negociaciones se presentará una fórmula para que desde el 1.º de año los párrocos disfruten de 1.000 pesetas sin aumentar la dotación en el presupuesto.

El Dr. Guisasa dice que si no se consigue la cantidad necesaria, insistirá sobre el particular.

El señor conde de Romanones.—En el presupuesto, no.

El Dr. Guisasa.—Con tal de que se consiga, no importa donde sea.

El señor Alvarado.—La cantidad se llevará al artículo de la Ley de presupuestos.

El Dr. Guisasa agradece al nombre de la Iglesia lo dicho por el Gobierno.

El señor Sánchez Toca felicita al Gobierno y al Prelado.

El señor conde de Romanones dice que no cree que Roma ponga reparos. Asegura que el Gobierno se halla dispuesto a favorecer a los párrocos sus excitaciones de nadie.

La fórmula del señor conde de Romanones sobre los presupuestos.

El señor conde de Romanones ha dicho que la fórmula para los presupuestos, parece que será la misma que la del señor Villaverde que consiste en prorrogar el presupuesto vigente en la parte que no ha sido aprobado por la Cámara y lo que ya se ha aprobado registrará desde 1.º de año.

Esta fórmula se considerará ley y pasará después de leída, a la Comisión de presupuestos, en términos que quedará aprobada en un día y si precisa se irá a la sesión permanente.

Si tampoco aceptan esta fórmula las minorías se irá a la sesión permanente, para sacar los presupuestos por entero.

Llamamiento de los Diputados

Madrid 14 (11 m.)

Para la eventualidad de que se llegue a la sesión permanente, anoche se telegrafió a todos los Gobernadores para que comunicaran a los Diputados a Cortes ministeriales, la necesidad de que se trasladaran inmediatamente a Madrid.

Comentarios de «A B C».

El diario «A B C» recoge los comentarios circulados en los centros militares sobre las estadísticas que publica el «Diario Oficial» acerca de las propuestas de ascensos, testimoniando los asustados que se ha impuesto a nuestro ejército en el año actual, desde enero se han amortizado doscientos generales, ochocientos de división y 15 de brigada.

En los cuerpos armados se han amortizado 25 coronales, 40 tenientes coronales, 80 comandantes y 57 capitanes.

Del cuerpo de caballería que cuenta en la plantilla 44 tenientes coronales, han sido amortizados 11; en Artillería se han amortizado tres coronales, 7 tenientes coronales y 4 comandantes.

Estas amortizaciones suponen una economía de 230.000 pesetas en cuanto a los generales y 424.500 pesetas las de los jefes y oficiales.

Faltan, añade, las amortizaciones correspondientes a intendencia, intervención, sanidad, cuerpo jurídico y oficinas militares.

De manera que puede calcularse en un millón y medio de pesetas, la economía conseguida este año en el presupuesto de guerra.

Interviene el Sr. Ayuso.

Durante su discurso el Sr. Castroviola exclama: «Después de la cuestión del Primado es una primada seguir aquí».

El señor Villaverde le llama al orden y le indica que no use ese lenguaje impropio del orador y de la Cámara.

Se aprobó hasta el artículo 2.º y se levanta la sesión.

La Política

Madrid 13 (9 n.)

El Congreso conferenciará los señores Dato y Romanones. El primero ofreció el apoyo al Gobierno.

Luego el señor Dato conferenció con el señor Nougués. Este insistió en que los republicanos obstruyeran y así lo ha notificado a la Mesa en vista del cambio de política que el Gobierno sigue en el Senado respecto al Congreso.

Consejo.—56 emiendas.

Después de la sesión del Congreso los ministros celebraron Consejo, cambiando impresiones.

Esta tarde se han presentado 56 emiendas al presupuesto de Instrucción.

Declaraciones del señor González Besada.

Madrid 13 (11 n.)

Un periódico publica unas manifestaciones del señor González Besada habiendo declarado que el acto que preparan los conservadores, es solo con el objeto de refrendar la adhesión y entusiasmo del partido a la Jefatura del señor Dato y reafirmar el aplauso a la patriótica determinación que adoptó a su salida del Gobierno el señor Dato.

Dijo que pronunciará un discurso reflejando la actitud del partido en los acontecimientos mundiales.

Habiendo de política interior se mostró optimista relativa al renacimiento de España y por ello todos deben laborar con los Gobiernos.

Rechazando unas dimisiones.

El Gobierno ha rechazado las dimi-

siones de los Secretarios del Congreso señores Gullón y Alonso Gnyon.

La Ley de amnistía

Madrid 13 (11 n.)

El Ministro de la Guerra al ser preguntado sobre la Ley de amnistía, si se incluían los delitos del ejército, dijo que se abstiene de opinar. Ahora se sabe que algunos militares diputados combatían la modificación.

El aumento del sueldo a los párrocos

Parece que la aceptación del Gobierno en el Senado del aumento de sueldo a los párrocos, dadas las manifestaciones que el Gobierno hizo en el Congreso, ha disgustado a las izquierdas.

Parece que estas pedirán votación nominal al discutirse el dictamen de la comisión mixta.

Los Sres. Maura y Romanones conferenciaron, se cree sobre este asunto.

Lo que dice Romanones

Madrid 14 (11 m.)

El señor conde de Romanones ha dicho que el momento actual se considera muy crítico, pues nos encontramos en un período para todos angustioso que conducirá al restablecimiento de la paz después de las gestiones que habían de ser laboriosas o a la continuación de la guerra en forma que pudiera llamarse desesperada por parte de unos y otros.

La fórmula del señor conde de Romanones sobre los presupuestos.

El señor conde de Romanones ha dicho que la fórmula para los presupuestos, parece que será la misma que la del señor Villaverde que consiste en prorrogar el presupuesto vigente en la parte que no ha sido aprobado por la Cámara y lo que ya se ha aprobado registrará desde 1.º de año.

Esta fórmula se considerará ley y pasará después de leída, a la Comisión de presupuestos, en términos que quedará aprobada en un día y si precisa se irá a la sesión permanente.

Si tampoco aceptan esta fórmula las minorías se irá a la sesión permanente, para sacar los presupuestos por entero.

Llamamiento de los Diputados

Madrid 14 (11 m.)

Para la eventualidad de que se llegue a la sesión permanente, anoche se telegrafió a todos los Gobernadores para que comunicaran a los Diputados a Cortes ministeriales, la necesidad de que se trasladaran inmediatamente a Madrid.

Comentarios de «A B C».

El diario «A B C» recoge los comentarios circulados en los centros militares sobre las estadísticas que publica el «Diario Oficial» acerca de las propuestas de ascensos, testimoniando los asustados que se ha impuesto a nuestro ejército en el año actual, desde enero se han amortizado doscientos generales, ochocientos de división y 15 de brigada.

En los cuerpos armados se han amortizado 25 coronales, 40 tenientes coronales, 80 comandantes y 57 capitanes.

Del cuerpo de caballería que cuenta en la plantilla 44 tenientes coronales, han sido amortizados 11; en Artillería se han amortizado tres coronales, 7 tenientes coronales y 4 comandantes.

Estas amortizaciones suponen una economía de 230.000 pesetas en cuanto a los generales y 424.500 pesetas las de los jefes y oficiales.

Faltan, añade, las amortizaciones correspondientes a intendencia, intervención, sanidad, cuerpo jurídico y oficinas militares.

De manera que puede calcularse en un millón y medio de pesetas, la economía conseguida este año en el presupuesto de guerra.

Interviene el Sr. Ayuso.

Durante su discurso el Sr. Castroviola exclama: «Después de la cuestión del Primado es una primada seguir aquí».

El señor Villaverde le llama al orden y le indica que no use ese lenguaje impropio del orador y de la Cámara.

Se aprobó hasta el artículo 2.º y se levanta la sesión.

Eclosivos

Madrid 13 (12 t.)

El Sr. Ruiz Jiménez ha dicho que es inexacto que se prohibiese la conferencia de anoche que debía dar Macterlink.

El Sr. conde de Romanones se limitó a rogarle que desistiera de darla.

Protección a las industrias nacionales

El jefe del Gobierno dijo que presidió la Junta de protección a las industrias nacionales. Se convino ampliar el radio de acción de la Junta expresando el propósito del Gobierno de darle carácter idéntico al de la Junta de Defensa Nacional.

Nuevo generalísimo en Marruecos

Paris.—Para reemplazar al general Liautey en el cargo de generalísimo del ejército francés en Marruecos, ha sido nombrado el general Gonraud.

Inauguración de una exposición

Madrid 13 (11 n.)

Esta tarde S. M. el Rey inauguró la exposición de Pablo Vons.

Asistieron los Sres. Burrell, Alba y Dato.

El Rey elogió los cuadros.

Reduccion del cupo

El general Luque ha dicho que es posible se rebaje el cupo de reclutas que ingresarán en 1.º de enero.

La «Numancia»

Cádiz.—En el puerto de Setubal ha entrado remodelada por dos vaporizos, la fragata «Numancia».

Los Reyes en Madrid

SS. MM. los Reyes D. Alfonso y doña Victoria han llegado a la una de esta tarde a Madrid.

Sobre la clausura de las Cortes

Madrid 14 (4 m.)

Preguntado el señor Alba si se clausurarán las Cortes el día 18 insistió en decir que el propósito del Gobierno era discutir con amplitud su obra.

Yo si dimito alguna vez, dijo, lo haré en pleno salón.

Macterlink regresa a París

El ilustre escritor belga Macterlink y su esposa marcharon ayer a París.

La huelga general del día 18

En la Casa del Pueblo se celebró un mitin socialista, ratificándose el acuerdo de celebrar la huelga general durante 24 horas, el día 18 como protesta por la carestía de las subsistencias.

Durante la celebración del acto reinó el mayor orden.

Nombramiento

Paris.—El general Nivella ha sido nombrado comandante en jefe de los ejércitos del Norte y Nordeste.

Nuevo Rector

Mañana se firmará un real decreto nombrando al Dr. Carrando rector de la Universidad de Madrid.

La Ley de Alcoholes

La Comisión general de presupuestos se ha reunido en el Congreso estudiando dictamen del proyecto de Ley de alcoholes en el sentido de que no se llegue al monopolio de la venta, sino de sustracción con los alcoholeros, procurando que produzca el Estado 35 millones de pts. anuales. Si en el transcurso de dos años no diere tal cifra, se monopolizará.

La guerra europea

Para atacar a la escuadra aliada

Madrid 14 (4 m.)

Zurich.—El agregado militar de la Legación de Francia, ha visitado las colinas que circundan la capital para comprobar si se colocaron cañones para atacar a la escuadra aliada.

Voto de confianza al Gobierno

Madrid 14 (4 m.)

Paris.—La Cámara ha aprobado por 314 votos contra 135 una orden del día de confianza al Gobierno.

Joffre comandante en jefe de los ejércitos—Otro decreto

Paris.—A instancias del ministro de la Guerra, el Presidente de la República M. Poincaré ha firmado un decreto nombrando al general Joffre comandante en jefe de los ejércitos franceses y consejero técnico de la dirección de guerra.

También firmó otro decreto regulando los poderes respectivos al comandante en jefe de los ejércitos del Norte y Nordeste y al comandante del ejército de Oriente.

Discurso de Briand

Paris.—En la Cámara de los Diputados pronunció un discurso el Presidente del Consejo M. Briand exponiendo que el Comité de Guerra tendrá todos los poderes para adoptar cualquier decisión, intensificará la producción y regulará el abastecimiento.

Habla luego de la guerra señalando que los alemanes nunca han conseguido, merced a la bravura de los aliados, un éxito decisivo.

Lamenta que Rumania tuviera que ceder, pero confía que pronto será un nuevo frente que movilizará otro frente enemigo.

Sostiene que la victoria de Verdun es de los aliados.

Declara que el Comité de guerra pedirá la supresión del alcohol en la guerra.

Luego dice, tengo el deber de poner en guardia al país contra un posible empozamiento, pues cuando un país formidablemente armado, deporta violando el derecho de gentes y obliga a los hombres a trabajar, yo sería culpable si no dijera a mi país: fijas en lo que hace el enemigo.

La guerra en el mar

Velero francés hundido

Madrid 14 (4 m.)

Las Palmas.—Un submarino hundió por medio de cuatro cañonazos al barco de vela francés «Emma Lawson».

Los tripulantes fueron salvados. Estos estuvieron a bordo del submarino más de 24 horas.

Llegada de un vapor japonés

Cartagena.—Ha fondeado un vapor japonés. Sus tripulantes cuentan que un submarino hundió a cañonazos un vapor mercante cuya tripulación se salvó.

El vapor japonés pudo huir forzando la marcha.

Esta tarde se han recibido noticias de que el mismo submarino ha torpedeado a otro buque mercante.

Trasatlántico hundido

Madrid 14 (4 m.)

Marsella.—Un submarino ha hundido al trasatlántico «Algeris».

La tripulación se salvó, excepto cuatro pasajeros que han desaparecido.

Buques torpedados frente a Cartagena.

Madrid 14 (11 m.)

Cartagena.—El Semáforo ha comunicado que a 15 millas del S. E. se torpedeó un vapor, saliendo en seguida el torpedero N.º 3 y un bote automático.

Momentos después entraba el vapor japonés «Maru». Le disparó vario,

cañonazos el submarino no alcanzándole.

A las cinco de la tarde el Semáforo comunicaba que a 30 millas del puerto un submarino hundió otro buque.

Al amanecer entró el bote automático remolcando otra embarcación con 9 tripulantes del vapor italiano «Angelo Baroni». Este buque salió de Girona para Buenos Aires en lastre.

Dicen que han perecido cinco tripulantes.

El submarino hundió al barco por medio de diez cañonazos.

Uno de los ahogados era español. Los naufragos no pudieron salvar el equipaje.

Más naufragos

De Portman comunican que ha llegado un bote conduciendo 14 supervivientes de un barco que fué hundido a 10 millas al S. de Cabo Tinoso.

Otros los recogió un vapor sueco.

Vigilancia

Por la noche un torpedero español ha vigilado las aguas jurisdiccionales.

LA PAZ

El señor Gimeno

Madrid 13 (9 n.)

El señor Gimeno se muestra reservadísimo acerca de la derivación que pueda ocasionar en la política internacional las proposiciones de Alemania.

Opinión de Melquíades Alvarez

Don Melquíades Alvarez hablando de la cuestión de la paz dijo:—Creeo que no la aceptarán los aliados. Respecto al sentido político de la cuestión, o es una farsa de los imperios centrales o una habilidad para desunir a los aliados.

Dice el señor Villaverde

El señor Villaverde considera que la proposición de paz es de una gran trascendencia y de extraordinaria responsabilidad para las naciones que luchan en lo que deudan, puesto que la propuesta la recibieron con agrado muchos pueblos.

Comentarios de la prensa madrileña

Los periódicos estiman que no se llegará a un acuerdo en la cuestión de la paz.

«La Epoca» dice que no cabe confiar siquiera en la acción de las potencias neutrales, secundando los ofrecimientos, por no poder mediar sin previa conformidad de ambos bandos.

Tendremos pues, por desgracia para la Humanidad, que seguir presenciando la horrible tragedia.

El «Diario Universal» se abstiene de hacer vaticinios. Dice que a pesar de los deseos optimistas de los imperios centrales nada inclina el ánimo al optimismo.

Frente a ellos, y dando un violento contraste, se alza el programa del nuevo Gobierno inglés, suócidamente expresivo.

Nosotros solamente nos parece oportuno hacer votos para que la paz sea un hecho.

Las gestiones del Papa

Londres.—Se sabe que las potencias centrales hicieron simultáneamente un llamamiento para apoyar la iniciativa y gestiones de la paz.

Lo que se tratará en las conferencias

Londres.—Noticias de Washington creen que las gestiones comprenderán el restablecimiento del status quo.

Se cree que todo quedará como antes de la guerra excepto en lo que se refiera a Polonia y Lituania que se les originará en reino independiente.

La situación de los Balcanes sería objeto de discusiones en las conferencias a la paz discutiéndose algunas anexiones de los Balcanes.

El Consejo de Ministros francés trata de la proposición.

El Consejo de Ministros celebrado anoche después de examinar el modo de poner en práctica los servicios creados, trató de la situación exterior resultante de la proposición de paz hecha por Alemania.

Las condiciones de Alemania

Madrid 14 (11 m.)

Londres.—Los correspondientes periodistas de Washington y New York dicen que las condiciones de Alemania para la paz son: la completa restauración de Bélgica, la evacuación de los territorios ocupados al Norte de Francia, el establecimiento de reinos independientes en Polonia y Lituania y la situación de Servia para Austria.

Las condiciones de paz impuestas por Alemania según el correspondiente del «Chronicle» en Washington

Londres.—El correspondiente en Washington del «Daily Chronicle» telegrafía que las condiciones de paz impuestas por Alemania, según se han recibido allí, son las siguientes:

Completar restauración de Bélgica.

Evacuación de los territorios del Norte de Francia.

Evolución a Bélgica de todo el territorio que perdió en la última guerra balcánica.

Restitución de Servia por Austria.

Devolución a Austria de todos los territorios conquistados por Italia.

Devolución a Alemania de todas las Colonias.

Ultimas noticias

El Instituto Católico

Madrid 14 (2 t.)

Paris.—A la inauguración del Instituto Católico han asistido tres arzobispos y 17 obispos.

Los oradores expusieron el sacrificio de los antiguos alumnos del Instituto muertos en defensa de la patria y de la Fe.

El cardenal Amette aludiendo a monseñor Mercier dijo que cumplía



Aquí se necesita mi presencia.

Ya veo de qué se trata. Esta niña padece alteraciones debidas al crecimiento. Está pálida, débil, sin ganas de comer; no se tiene de pie. El crecimiento rápido ha extenuado su sangre. Por consiguiente, aquí se requiere mi presencia, pues en mi traigo lo que es indispensable para reponer en esta niña sangre nueva, rica y pura: las Píldoras Pink dan sangre con cada píldora. Salgo de muchas casas donde he curado casos semejantes y donde me han dado testimonios, como éstos:

Doña Isabel Vallejo de Soriano, habitante en Jerez de la Frontera (Cádiz), Calle Rieta, n.º 221, dice así: «Mis dos hijas estaban muy anémicas. Carecían de apetito y sufrían violentos dolores de cabeza y de estómago. Ambas tomaron las Píldoras Pink y desde que se las di han recuperado la salud y las fuerzas.»

La Srta. Pepita Prat, de Barcelona, Amargos, n.º 10 bis, 1.º, se expresa en estos términos: «Estoy sumamente agradecida a las Píldoras Pink, que me han librado de la anemia, padecimiento mio desde la infancia. Estaba débil y no se me quitaban los dolores de cabeza y de estómago. El tratamiento de las Píldoras Pink me ha restablecido por completo.»

Las PÍLDORAS PINK

dan siempre resultados excelentes en los casos de anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, extenuación nerviosa.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene solicitarlas.

una misión honrosa al asociarse a la protesta general contra los atentados alemanes.

Inglaterra proseguirá la guerra

Paris.—De Londres telegrafían a «Le Matin» que el nuevo Gobierno inglés está decidido más que nunca a proseguir la guerra hasta el aniquilamiento del militarismo alemán.

Justificando un torpedeamiento

Washington.—En la contestación a la nota americana se declara que el torpedeamiento del «Lanao» fué justificado, pues llevaba contrabando de guerra.

El buque, aunque matriculado en Manila, pertenecía a los noruegos.

Los alemanes están en situación desesperada.

Paris.—Un colaborador de «Le Gaulois» que regresa de Italia, por vía de Suiza, dice que ha oído a altas personalidades suizas, que los alemanes están en situación desesperada, sintiéndose perdidos.

El señor conde de Romanones ha dicho que se había celebrado Consejo de Ministros en Palacio.

En mi discurso—añadió—me ocupé preferentemente de la nota alemana, haciendo las observaciones pertinentes del caso y haciendo ver la importancia que tiene.

Después hablé de la situación parlamentaria dando cuenta de la firme resolución de que no haya vacaciones y tener abiertas las Cortes indefinidamente para sacar adelante la obra económica.

También di cuenta de las noticias de la huelga y de las medidas que el Gobierno piensa adoptar para que no se altere el orden.

Han firmado todos los ministros.

FABRA

Asuntos de Baleares

Barcelona 13 (9 n.)

La «Nostra Parla».

Grandes Almacenes EL AGUILA

Colón, 39, Palma de Mallorca

SUCURSALES:

MADRID, BARCELONA, ALICANTE, ALMERIA, BILBAO, CADIZ, CARTAGENA, GIJÓN, GRANADA, MALAGA, SANTANDER, SEVILLA, VALENCIA, VALLADOLID Y ZARAGOZA



N.º 1.—Trajes de cheviot, patén, etc. De pts. 21 a 80. Trajes de vicuña o jerga. De pts. 27 a 85. Los mismos a medida. De pts. 60 a 130

N.º 3.—Trajes de cheviot, patén, etc. De pts. 27 a 80. Trajes de vicuña o jerga. De pts. 30 a 85. Los mismos a medida. De pts. 65 a 135



N.º 24.—Trajes de patén, vicuña, etc. para niños de 10 a 13 años. De pts. 23 a 45. Los mismos, para jóvenes de 13 a 16 años. De pts. 25 a 48



Traje de patén para niños de 4 a 9 años. De pts. 9 a 14



N.º 47.—Traje de lana, en negro, azul y color, para señora. De pts. 90 a 100.

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña

Gorras, Sombreros, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, Leggings, etc.



N.º 55.—Abrigo de punto en color, para señora. De pts. 75 a 120



N.º 102.—Abrigos de gabardina impermeabilizada, para niñas de 4 a 13 años. De pts. 40 a 70



N.º 98.—Abrigos de lana para jóvenes de 11 a 15 años. De pts. 35 a 40.



N.º 4.—Gabanes de patén, melón y cheviot, con forros de satén o esocé. De pts. 33 a 100. Los mismos a medida. De pts. 75 a 180



N.º 16.—Gabanes impermeabilizados, con cinturón color beige. De pts. 65 a 115

Precio Fijo. Ventas al contado
Pidase el Catálogo general

Línea PINILLOS

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana saldrá de este puerto directamente el día 20 de Diciembre el vapor

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 16, 18 y 19 del corriente.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 1 de Diciembre el vapor

BALMES

PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 15 de Diciembre el vapor

CATALINA

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosa cámara de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. —Camarotes de lujo y de preferencia. —El pasaje de tercera se sitúa en amplios departamentos. —Alumbrado eléctrico. —Teléfono Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Pizás, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel 19, representantes de la Compañía.

Para enfermedades urinarias

Sandalo Pizá

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Treintidos años de éxito erectivo. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo certificado. Palma, Farmacia Rover.

Sastrería

DE

Sebastián Cosials

BOLSERIA n.º 10, principal, PALMA

Elegante y pulcra confección

Uniformes. Trajes para Sras.

ABRIGOS ULTIMOS MODELOS

TRAJES EN 12 HORAS

Puntualidad en los encargos.

PRECIOS ECONOMICOS



Sus Bronquios Silban!

Tos tenaz, seguida de fuma, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica, de un catarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

PECTORAL RICHELET

(Sin alcohol, ni azúcar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no contiene ni alcohol ni azúcar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositar general para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN
Precio del Frasco: 4 pesetas.

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en las herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación calurosa a domicilio.

PRECIO DEL FRASCO 2 PESETAS

Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

PASTILLAS MORELLÓ

El remedio más racional para las enfermedades del aparato respiratorio es la inhalación anti-séptica y balsámica que se produce al disolverse en la boca las

Curan y evitan los RESFRIADOS, ASMA, TOS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.



Preparase Vd. mismo su agua mineral...

Para obtener instantáneamente un agua mineral litinada, ligeramente gaseosa, deliciosa, que se mezcla fácilmente con todas las bebidas y es especial con el vino al que le da un gusto exquisito, basta hacer disolver en un litro de agua un paquete de los maravillosos polvos:

Litínés del Dr. Gustin

Esta agua mineral, deliciosa, preserva a los sanos y cura a los enfermos de Reumatismos, Gota, Artritis

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral. Pr.: 120 pts.

Depos. único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA, y en todas las buenas farmacias y almacenes

FUERA CANAS

Desaparecen como por encanto con el uso del

Aguá VIRGINAL, Progresiva

No mancha el cutis ni la ropa. Exento de absoluto de nítrato de plata y de cualquier materia nociva. Precio de cada frasco, 3'50 pesetas.

De venta: Droguería de MIGUEL BESTARD, Plaza de la Cuartera 4 y Repartería 2 y 3.

SE VENDEN

Una antigua y rica sillería palo santo con la y espejo. Una bistorera, tocador, banquitos de recibidor, cuadros antiguos y modernos, ropero con luna bicelada, mesas como for, gramófono con cuarenta placas y otros muchos objetos.

Informarán Calatrava número 47-3.

Nodriz

Se ofrece una de 25 años con leche de una mes para criar en su casa o en la de los padres de la criatura. Para informes: dirigirse a Margarita Palmer, Puigpuent.

Colocacion

La deseada joven, pasada o que sabe su obligación informará Centro de Anuncios.

SE ALQUILA

Un tercer piso, construcción nueva, 4 dormitorios, con water-dos calle de San Miguel número 200. Informarán en el primer piso 2.ª puerta e l Taller.

Almacenes

Se alquilan cuatro almacenes de dos en la calle de Zavella; y otros en la calle de Saz. Uno de ellos de capacidad y luz eléctrica. Informes, Zavella-19.

Descubrimiento importante

El PIG'S PANACRA es un versátilmente eficaz para curar las enfermedades de los cerdos, que son: los Granos, Diarrea, Falta de apetito, ginas, Tos, Castañetas de dientes, Eructos y todas las Enfermedades de la greg y del vientro. Si se mezcla en las mías diarias en jordan más rápidamente. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y de venta en todas las farmacias y droguerías.

Estas dos meten a or compuesto bradas por de de los m Bolsa serán ra de Come los tres rest brándose o miembros d Comercio, c ra los casos cada una de lista de trei se elegirán tiganos no monto.

Se vende almacén. Con sitio para poner una caballería la calle de Remolares número 2. Razón calle de la Marina número 64.

NODRIZA

De 23 años y leche de pocas días ofrece para criar tanto en casa de los dres como en la suya en Algaida, Informes diligenciero Miguel, en el Huel de calle de Ballster número 13 Palma.

Sastrería de J. VALLES JOVELLANOS, 11, PRINCIPAL. Se necesitan oficiales y aprendices.